

Fosses Communes, un peuple sous terre Crimes Commis par le régime éteint du parti Baath avant 2003



Préparé par: Dr. Abbas Attia Quraichi

Première édition: 2022 Gr / 1443 H

Imprimerie: Dar Al-Kafil

Editeur: Centre Irakien pour la documentation de crimes d'Extrémisme

Conçu et réalisé par : Karrar Abdul-Mahdi Hamid



Du nord au sud, les irakiens ont été victimes de divers crimes. En effet, depuis la constitution de l'État irakien moderne, des catastrophes torrentielles se sont enchaînées sur cette population qui a subi des crimes d'ordre politique, économique, des persécutions religieuses aussi bien que ethniques et des actes de changement démographique.

Au Centre Irakien pour la Documentation des Crimes d'Extrémisme, nous avons pensé à mettre brièvement à jour nombre de ces crimes par la publication de (la Série de crimes extrémisme), dans lequel sont présentées des images de crimes et leurs preuves documents officiels en guise d'information et de rappel aussi bien pour la communauté locale, arabe ou internationale.

Le Centre promet de travailler constamment sur ce sujet à un niveau professionnel pour détecter la vérité et la présenter aux lecteurs en détail dans des publications spéciales qui persisteront au fil du temps pour rappeler la réalité de ces événements et empêcher la falsification par changement, inversion, oubli ou interprétation de ces crimes de manière à faire de l'opprimé un hors-la-loi et du bourreau ou l'assassin un homme juste et de droit.

Ce numéro expose des crimes de masse. Il s'agit des fosses communes commises par le régime Baath de Saddam, qui ont dépassé jusqu'à présent les 210 fosses dont seulement 105 traitées et comportent en grande partie des irakiens chiites du centre et du sud puis leurs frères du nord, les Kurdes .

Il n'est pas étonnant que ce nombre augmente puisque la découverte de nouvelles tombes collectives commises à l'époque du régime Baath Saddamiste, continuent au fil du temps.

Nous espérons ainsi avoir réussi à éclaircir une parmi plusieurs faces d'oppressions subites par le peuple irakien.

Finalement, louanges à Dieu, le Seigneur des mondes.

Président du Centre
Abbass Attia Quraichi





Enterrés vivants visages face au sol tout comme quand ils
étaient vivants, toujours la face au sol



Finalement, il a pu serrer
son père dans ses bras



Un moment de silence enfin au chevet
d'un sac numéroté contenant les restes
de son frère, le dos brisé de colère



Une mère ne laisse jamais son
enfant, mort ou vivant,
en chaire ou en os



Cimetière Assalmane (Almothanna)

Le cimetière à Assalmane et une fosse commune au sud de l'Irak découverte au désert de la ville de Samawa, région Chaïkhia, sous-régions à Assalmane. On y a découvert les dépouilles de 130 victimes dont la plupart sont des femmes et des enfants enterrés vivants. Le groupe de fouilles a été choqué d'imaginer la douleur qu'a endurée ses bébés victimes.



Ce n'est point une décharge publique...ce sont des dépouilles d'irakiens sortis du sol et un grand crime sorti au jour



Poudre sanitaire d'un bébé victime mais impossible de camoufler l'odeur du crime



Comme si le poids de la pauvreté ne leur suffisait pas.. voici ce que portaient ces enfants quand ils ont été enterrés vivants





Cimetière Tobzawa (Karkouk)



Sa chair a beau s'éroder avec le
temps, l'arme de bassassin qui
la suffoqué persiste en témoin
du crime



Le peu de pièces de monnaie
dans la poche une pauvre
victime

Tobzawa est une fosse commune où il a été trouvé
185 dépouilles de femmes, d'enfants et de vieillards
des années 1988 et 1981 à l'ouest de Karkouk.
Il y a été trouvé 105 dépouilles dans un premier
site, 52 dans un deuxième et 28 dans un troisième.
L'emplacement de ce cimetière a été le siège d'une
des unités militaires du régime Baath de Saddam.



Cimetière Sahl Okaza (Plaine d'Okaza) (Al Anbar)



Enterré attaché assis

Ce n'est point un chantier de construction ni de forage pétrolier ni d'exploration de monuments historiques, mais un site où sont entassées les dépouilles de 812 victimes irakiennes de différents âges, ethnies et religions. Rangées dans la plaine d'Okaza dans de grandes tranchées avec leurs acquis, hommes, femmes et enfants pour la plupart étaient abattus par balles avec des traces d'armes à feu encore clair sur les crânes.





Cimetière Al-Barjassia (Bassora)



Abattus dans le dos les mains attachées



Ce père identifie son fils
et prend son crâne en main



La fosse commune d'Al-Barjassia avec 4000 victimes est à 70 km du centre-ville de Bassora à 50 m de la plus proche route principale et s'étend sur une surface de 17500 m² L'indice de référence le plus proche est la direction des gardes-frontière.



Cimetière Mdaina (Bassora)

Fosse commune de l'an 1991 qui ne comporte que des dépouilles de civils dans la région de Azzedine Salim située dans une sous-région de la ville au nord de la province de Bassora.



Nos forces de l'ordre à la découverte
et lors des fouilles dans cette fosse
communethe cemetery



Ossements éparpillés sur le site du crime





Tombe collective au Sud de l'Irak (Al-Mothanna)



Dépouilles numérotées et
marquées dans le site du crime



Vêtements d'enfants et femmes
enterrés vivants

Fosse commune qui comporte des dépouilles de kurdes enterrés vivants dans un désert au fond Sud irakien pendant les années 80 et plus précisément en 1983.

Le régime précédent avait exercé une campagne de génocides contre les irakiens chiites et Kurdes en cette année-là par le ministre de défense Ali Hassan Majid avec un lourd dossier criminel de 182000 victimes assassinées alors que nombreux ont été expulsés vers des zones lointaines et d'autres retenus dans des camps avant de les enterrer vivants.





Cimetière Azzarga (Al-Mothanna)



Découverte derrière la raffinerie d'Assamawa dans la zone de la décharge publique hors de la municipalité vers le nord, cette fosse s'étend sur un sol désertique couvert de dunes de sables sur 300 m de long, 25 m de large et comporte des victimes irakiennes chiïtes.





Cimetière Sayed-Dhahab (Nassiria)



Les héros de la Fondation des Martyres,
Section des fosses communes, exhumant
délicatement des dépouilles

Fosse commune dans la région Sayed-Dhahab au centre de la province Dhi-Qar, découverte 17 ans après la chute du régime de Saddam lors de creusages pour la construction d'un complexe résidentiel en l'an 2021 à l'ouest de la ville Nassiria à la grande surprise des ouvriers devant autant de victimes qui manifestement, ont été sauvagement torturées avant d'être enterrées là.





Cimetière Imam Bakr (Babel)

Fosse commune comportant des victimes du centre et du sud de l'Irak qui sont tous chiites. Elle se situe dans la province de Babel près du tombeau de l'Imam Baker Ben Ali (Baker fils de l'Imam Ali Paix soit sur lui et les siens) à 90 m de la route goudronnée la plus proche et à 220 m de la route principale Babel-Najaf.



Robe d'une fillette de presque deux
ans enterrée avec sa maman



Un amas de dépouilles d'enfants de jeunes filles
et de femmesto children, girls and women.





Cimetière des martyres de Hattine (Missane)

Hattine est une fosse commune découverte dans une zone ouverte à l'entrée de la route Attayeb à 5 km du centre de la province de Missane à 500 m de la route principale derrière busine de plastique de Missane et à côté de la dixième brigade des gardes-frontière. Les victimes sont des irakiens chiïtes.





Cimetière Jibal(Monts) Hamrine (Salaheddine)

Découverte au bord de la route entre les sous-régions Tikrit et Toz-Khormato, la fosse commune des monts Hamrine est à 40 km de Toz-khormato et à 2 km de la chaîne des collines Hamrine, la colline Gssiba plus précisément. Elle comporte les dépouilles de kurdes Anfal de l'an 1988.





Cimetière Al-wadi Al-Qadim (l'ancienne vallée) (Sainte Karbala)



Découvert à 300 m de l'emplacement du Saint Sayed Jawda à 80 m de la route principale Bagdad-Najaf à la suite d'un signalement porté par des témoins. Après la prise d'ADN, les dépouilles sont réenterrées dans un autre cimetière réservé aux victimes des fosses communes nommé Cimetière Jannato-Chohadae (Paradis des martyres). Les dépouilles reconnues sont réenterrées par leurs propres familles. D'entre 2300 martyres, seulement 45 ont été identifiés.



Cimetière Sud Karbala (Karbala)



Fosse commune découverte dans un désert à 20 km au sud de Karbala. La plupart des victimes sont des femmes et enfants irakiens enterrés vivants par le régime Baath de Saddam en 1991.



Chevelure d'une fille en pleine jeunesse





Cimetière Mahari (Diwania)



Le cimetière Mahari est situé dans une zone désertique ouverte de la province de Diwania à 90 km du centre-ville. Il est aux environs de 7 km du village le plus proche (Sayed Abdellah), à 10 km de la route goudronnée la plus proche et s'étend sur une surface de 2500 m². D'après des témoignages, diverses preuves et pièces d'identité ont été trouvées. Cette fosse commune a eu lieu aux années 80 du vingtième siècle.





Cimetière Tal-Cheikha (Al-Mothanna)

Le cimetière Tal-Cheikha et une fosse commune au sud de la ville de Samawa au sud de l'Irak qui est à 300 km au sud de Bagdad. Il comporte les dépouilles et de plus de 70 victimes d'irakiens exécutés en 1988 par le régime de Saddam dont la plupart sont des femmes avec des bébés et des enfants de moins de 10 ans.

(Objets collectés sur les dépouilles des martyres)





Cimetière Al-Haydaria (Sainte-Najaf)

Fosse commune dans un désert à 4 km du centre ville de la région Al-Haydaria du côté de la route principale Najaf-Karbala à 30 km du centre-ville Najaf.



Un héros de la Section des fosses commune en
exercice de sa fonction



Ossement d'une
victime de l'an 1991



Cimetière Mhawil (Babel)



C'est une fosse commune de victimes du soulèvement du mois de Shaaban qui correspond au mois de mars 1991. Elle a été découverte dans la région Mhawil sur le parcours qui relie Bagdad à Hella près de la colline historique d'Abou-Hijl.

Il s'agit bien d'une des campagnes d'exécutions massives commises par le régime éteint du Baath et qui a emporté un grand nombre de la population dont témoigne la masse innombrable de dépouilles.



Photo de son fils sur son coeur,
cette maman affligée éclate en pleurs





Cimetière Basmaya (Bagdad)

Le cimetière est situé dans la province de Bagdad, district d'Al-Wahda, dans la région de Bismayah, près du champ de lancer du camp de Bismayah, dans le projet de complexe de logements de Bismayah, à environ 30 km au sud-est de la province et à environ 600 m à travers le lien entre Bagdad et les gouvernorats de Wasit.



Partie du site où la tombe a été trouvée



Détection sur le terrain de
l'équipe des charniers
et forces de sécurité





Cimetière de Syed Ajil (Maysan)

Le cimetière est situé dans le site de commandement de la dixième division mécanisée, qui était auparavant connu comme le quartier général du quatrième corps, qui est situé entre les routes (Basra - Maysan) et (Dhi Qar - Maysan), où il est d'environ 13 km du centre du gouvernorat de Maysan. Le cimetière a été ouvert le 18/1/2014. Elle remonte aux victimes du soulèvement populaire de 1991.





Cimetière d'Halabja - Dilmar (Sulaymaniyah)

Le cimetière est situé au début d'un flanc de montagne près des fermes de grenades, à environ 1 km du chantier de construction de l'Université Halabja et à environ 3 km de la rue publique la plus proche, qui est la rue menant du gouvernorat de Sulaymaniyah au centre de la ville de Halabja.





Liste de quelques fosses communes commises par le régime de Saddam Hussine et le parti du Baath dont la plupart sont des victimes chiïtes du sud et des kurdes du nord de l'Irak. Le nombre de ces fosses découvertes après 2003 jusqu'à nos jours sont au nombre de 210 dont seulement 105 fouillées et le reste pas encore sachant que la découverte de nouvelles fosses inconnues continue et ainsi le nombre total aussi continue d'augmenter.



Cimetières de la province Bassora
Région Tawila. Région Abbassia. Bâtiment de la santé préventive. Place Saad. Commune Safwane. Route Zubair. Safwane. Faculté de l'éducation physique. Commune Zubair. Route Bassora. Laamara. Karmat Ali. Mont jabal Salam



Cimetières de la province Babel
Mhawil. Usine de briques. Camp Mhawil. Bab Baghdad. Bab Twirij. Choumali. Région Kifile. Un ancien cimetière sur la route Baghdad-Hella



Cimetières de la province Baghdad
Radawia. Direction de la sécurité générale. Camp Nahrawane. Région Bassmaya sur la route Baghdad-Koute.



Cimetières de la province de la Sainte Karbala
Quartier Alabbass. Région Razzaza. Le camp. Hôtel Salam. Route karbala-Najaf



Cimetières de la province Missane
Sud de la ville Laamara. Département de beau potable. Quartier général de la sixième légion. Région Almajidia. Tombeau de Sayed Ali. La jonction Mafraq Abdel Aal. Quartier général de la quatrième légion. Usine de la canne à sucre. Le marais Hor Laamara. Région Aljandoule. Commune Almachrah. Commune Almaymouna



Cimetières de la province Sainte Najaf
Centre ville Najaf. Région du moulin. Quartier Hay Askari. Khan Robaa. Alentours de la ville Najaf



Cimetières de la province Diala
Commune Khaniquine. Manssouria. Al jabal (le mont). Mandali



Cimetières de la province Sulaimania
Village Kani Toma. Ville Halabcha (pour les victimes des armes chimiques). Région Sirwane. Administration de la sécurité de Slimania. Route d'Irbile

